
奎松市特會  2021 年 10 月 30 日 -11 月 2 日 

 

 
 

2021 年奎松市特會 經歷基督 希伯來書 
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聚會 （二） 
 

 

希伯來書的經文可能難以理解。這需要時間，可以溫習信息，

花時間帶著禱告的靈來閱讀聖經。主會打開你的眼睛，讓你明

白，不僅是去認識，而且特別是去經歷這樣一位奇妙的基督。

如果你只看到基督是爲你死在十字架上的救贖主，那麼你的經

歷也將僅限於此。但是，如果你更多地看到基督，例如，祂是

我們的生命，那麼你就會渴望活基督。保羅說：“因我活著就
是基督”（腓立比書 1:21）。如果你只想過自己的生活而忽

略祂，主是為了什麼住在你裡面？保羅說：“現在活著的不再
是我，乃是基督在我裡面活著”（加 2:20）。這意味著在你

的日常生活中，無論你做什麼，你都必須經歷基督住在你裡

面。生命本身的定義就是活躍的！人的生命不是一個只存在而

不做其它事情的休眠生命。它很活躍，能夠做各種事情。現在

想像一下住在你裡面的基督，這個奇妙的、屬靈的、屬天的、

神聖的生命能做什麼！祂作為這生命，是要與我們合而為一，

好讓我們無論做什麼都能活祂並榮耀神。這就是活基督的意

思！  
 

但我們人的生命墮落了，充滿了敗壞和罪惡。難怪主說：“若
有人要跟從我，就當捨己，天天背起祂的十字架來跟從我”

（路加福音 9:23）。在啟示錄 14 章 4 節裏，初熟的果子是

“羔羊無論往哪裡去，他們都跟隨祂”的人。如果我們不學習

否認自己，就不可能跟隨祂，因為我們有自己的觀念、慾望和

意志；通常，我們做我們喜歡做的事情。但是一旦我們得救，
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我們就重生了，聖靈住在我們裡面，我們必須學習披戴基督

（主已經釘死了我們的舊人）。然後，為了讓我們屬靈生命的

成長，我們必須學習在我們所做的一切事上活基督。我們的心

思必須更新。保羅說：“不要效法這個世界，只要心意更新而
變化”（羅馬書 12:2）。主要改變我們這個人的許多方面。

祂能徹底拯救！當我們接受主作我們的救主時，我們的罪就被

赦免了，我們重生了，聖靈就進到我們裡面並住在我們裡面。

但這只是得拯救的開始。這救恩必須持續下去，直到祂拯救了

我們全人的每一部分。  
 

希伯來書 7 章 24 節說：“這位既是永遠常存的，祂的祭司的
職任就長久不更換。”祂很完美。祂不需要改變。祂就是神自

己。祂的祭司職任是不可改變的，不像亞倫的祭司職任多次改

變。 “凡靠著祂進到神面前的人，祂都能拯救到底，因為祂
是長遠活著，替他們祈求”（希伯來書 7:25）。祂為我們代

求意味著祂替我們向神祈求和說話，來幫助我們。我們需要這

位奇妙、偉大的大祭司，祂的人性是完美的，能夠拯救我們到

底。因此，認識這位奇妙的基督對我們來說很重要。祂將我們

拯救到底是救恩不同的一方面，這與祂在十字架上的救贖工作

不同，後者將我們從永遠的審判，定罪，並火湖中拯救出來。

當然，一旦我們被神拯救，我們就不會與異教徒一同受審判，

因為我們的主為赦免我們的罪付了贖價並流了祂的寶血，我們

重生了。但這只是得救的起始，剛開始，我們就像基督裡的嬰

孩（林前 3:1；弗 4:14；希伯來書 5:12-13）。  
 

我們需要看到，藉著主耶穌基督的生命和聖靈而來的救恩，必

須在我們裡面成長。它越長，我們就越得救，越改變，越變成

祂的樣式。這是另一種救恩。起初，要得救，你只需要來到主

耶穌基督面前，相信祂的名，並接受祂為你的救主。你得救不

是靠行為，而是靠恩典；這是神的恩賜（弗 2:8-9）。你不需

要做任何事情。但被拯救到底是另一回事。這就是為什麼保羅

說你必須“恐懼戰兢作成你們得救的工夫；因為你們立志行事
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都是神在你心裡運行…”（腓 2:12 下-13）。這個救恩需要你

的配合，因為神不會強迫你去做；你有自由意志。為了這救

恩，我們需要這位奇妙的屬天大祭司來幫助我們。  
 

神計劃藉著慈悲忠信的大祭司耶穌，使許多兒子得榮耀 
 

在希伯來二章，我們看到耶穌基督在地上經歷了人生的各種苦

難和試煉而得以成全：祂戰勝了撒但、試探、宗教和各種困

難，最終，祂也上了十字架。祂這樣做是為了在屬神的事上，

祂作為屬天的大祭司，可以體恤和幫助我們，以實現神對人類

的計劃和目的。作為人，我們對自己的生活有計劃。同樣，神

對我們有一個偉大而榮耀的計劃！這就是為什麼希伯來書第 2 

章繼續講述神對人的計劃。但是人失敗了，因為祂被撒但欺騙

了；藉此，罪進入了人類，進入了肉體（羅馬書 5:12；7:13-

20）。我們變得盲目和敗壞，無法完成神的計劃，這就是我

們需要救恩的原因。耶穌基督不僅死了又復活了，而且作為一

個人，作為我們奇妙的大祭司，祂一路登上了屬天的寶座：

“惟獨君見。。。耶穌……得了尊貴和榮耀的為冠冕”（希伯

來書 2:9)。祂既是國王又是祭司，為我們進入了宇宙的最高

峰！我們必須看到耶穌不僅是我們的救主，祂所做的一切，包

括祂的升天和今天在榮耀中坐在寶座上，都是為我們的緣故，

使我們也得以完成神的計劃。  

 

讓我們仔細看看希伯來書第二章。作者引用大衛王的話：“但
有人在經上某處證明說：‘人算什麼，祢竟顧念他，世人算什
麼，祢竟眷顧他？ '”（希伯來書 2:6；詩篇 8:4）。我們雖然

墮落，神卻眷顧我們；祂仍然關心我們。 “你叫祂比天使微
小一點”（希伯來書 2:7 上）。 “天使”這個詞實際上是希伯

來語中的“Elohim”這個詞，指的是神。這意味著這節經文實

際上是說人被造得比神低一點；人是以一種特殊的方式被創造

的 - 按照神的形像和樣式。這就是為什麼我們是有智慧的生

物，能夠做很多事情。 “賜祂榮耀尊貴為冠冕，並將祢手所
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造的都派祂管理”（來 2:7 下）。我們按照祂的形像和樣式被

造的原因是為了讓我們有權，管理神的整個創造（創世記 

1:26）。這就是我們的定命！人是在神創造物中唯一有能管理

的。沒有其他生物可以管理這個世界。 “‘你已經將萬有都
服在祂的腳下。“既叫萬物都服祂，就沒有剩下一樣不服祂
的。”（來 2:8 上）。神使萬物都服從人類（而不是大猩猩、

貓或狗或任何動物）。 “只是如今我們還不見萬物都服祂”

（來 2:8 下），因為亞當被撒但欺騙而墮落；罪和死進入了人

裡面。看看今天人類統治地球的結果；整個世界都是一團糟。

人類的歷史就是世界大戰、罪惡、不義和各個帝國殺戮的歷

史。人類為大規模毀滅創造了很多東西，比如今天的 COVID-

19 病毒。這真是很可怕。腐敗的精英們正在統治；他們有什

麼資格統治任何人？沒有！墮落的人無法完成神的計劃。  
 

希伯來書 2 章 9 節說：“惟獨見那成爲比天使[Elohim] 小一點
的耶穌，因為受死的苦，就得了尊貴榮耀為冠冕，叫祂因著神
的恩，為人人嘗了死味。 ”讚美主，耶穌基督是無罪的那一

位，替我們成為了罪（林後 5:21）！當祂為我們死在十字架

上時，神將我們所有的罪都歸在祂身上（以賽亞書 53:6）。

祂是唯一的贖罪祭。這就是為什麼約翰福音 1:29 說：“看
哪！神的羔羊，除去世人罪孽的！”多麼偉大的人類救主。祂

愛我們！這就是為什麼祂付了贖價來拯救我們。不要看自己，

而要轉向耶穌！我們看見耶穌！祂為眾人受苦嚐了死味，如今

卻以尊貴榮耀為冠冕！  

現在祂是我們救恩的元帥！ “本是合宜的” - 意思是說這是神

的完美計劃 - “原來那為萬物所屬、為萬物所本的，要領許多
的兒子進榮耀裡去，使救他們的元帥 [耶穌基督]因受苦難得以
完全 。”（希伯來書 2:10）。神的計劃是要讓許多兒子得榮

耀，所以我們需要感謝神通過耶穌基督為我們所做的一切。 

“兒女既同有血肉之體，祂也照樣成了血肉之體，特要藉著死
敗壞那掌死權的，就是魔鬼”（來 2:14）。讚美神！你們有

些人可能認為，當基督死在十字架上時，祂只是為我們的罪而



奎松市特會  2021 年 10 月 30 日 -11 月 2 日 

- 5 - 

死。但這節經文告訴我們，祂在十字架上所成就的比這更多！

祂在十字架上所成就的一件大事，就是祂消滅了掌握死亡權勢

的魔鬼撒但。是如何做成的？撒但欺騙人的時候，以為自己把

自己注射到人裡面是明智之舉；當人墮落時，罪 - 魔鬼的化身 

- 進入了我們。但是當基督成為人（無罪）時，祂加入了人

類。祂上十字架的時候，把全人類，包括人裏的罪，都帶到了

十字架上，消滅了撒但，即被困在人裡面的罪 。今天，那個

小撒但可能會騙你說他有能力，但實際上他沒有能力！他是一

隻小蟲。他什麼都不是。主已經使他繳械了！這就是為什麼我

們作為神的兒女，必須知道希伯來書 2:14 中的這節經文 - 耶穌

基督已經消滅了那掌死權的，也就是魔鬼！你必須將這節經文

與啟示錄 1:18 結合起來看，“又是那存活的；我曾死過，現
在又活了，直活到永永遠遠，並且拿著死亡和陰間的鑰匙。”

這意味著耶穌基督控制著陰間和死亡，而不是撒但。撒但不再

有權勢 - 尤其是對我們基督徒！你怕他嗎？你害怕一條無牙的

蛇嗎？牠不再有獠牙，也不再有毒了。事實就是，他已經不再

有權勢了！  
 

“ 祂並不救拔天使”（希伯來書 2:16 上） - 天使不需要祂的

幫助；祂也不會拯救墮落的天使 - 祂正在為他們準備火湖。 

“乃是救拔亞伯拉罕的後裔”（希伯來書 2:16 下）。我們都

是亞伯拉罕的後裔。  
 

“所以，祂凡事該與祂的弟兄相同，為要在神的事上成為慈悲
忠信的大祭司”（希伯來書 2:17 上）。作為一個人，祂勝過

了撒但、宗教、一切黑暗權勢的攻擊，以及人類所有的困難和

問題，以來幫助我們。如果祂沒有勝過每一種情況和每一個敵

人，祂今天就無法幫助我們。所以，偉大的屬天大祭司不僅是

神，還是成為過人的神，祂經歷了人類所經歷的每一個挑戰和

困難，現在祂能夠幫助和拯救我們到底！沒有祂解決不了的問

題，沒有祂不理解和體恤的人類弱點，因為祂成了人。無論我
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們的問題是什麼，主都能同情我們，因為祂自己作為一個人經

歷了人的生活。這就是為什麼祂可以憐恤我們。  

這裡有一個重要的短句，我希望你們都記住，“為要在神的
事上成為慈悲忠信的大祭司”（希伯來書 2:17 下）。這意味

著，祂不僅是一位偉大的大祭司，在與人有關的事情上幫助我

們 - 我們的輭弱 、問題和誘惑——而且，更重要的是，在神的

事情上幫助我們，因為祂不僅對我們忠心，而且忠於神，藉著

祭司的體系完成神的計劃和目的。祂是唯一真正能幫助我們的

人。我可以與你分享聖經所說的，但我不能和你一起去行。只

有按照麥基洗德的等次為屬天大祭司的才能在我們的日常生活

中和教會生活中幫助我們，因為祂與我們同在，甚至住在我們

裡面。  
 

祂是唯一完全的一位。這就是為什麼經上寫著，“使救他們的
元帥因受苦難得以完全”（來 2:10）。我們墮落的人是輭弱

的。當我們經歷各種苦難時，我們就向敵人投降了。希伯來書 

2:18 說：“祂自己既然被試探而受苦，就能夠搭救被試探的
人。”祂可以幫助我們。這就是祂必須成為人的原因之一，不

僅僅是為了我們的救恩死在十字架上，而是為了幫助我們經歷

人類所有的苦難、問題、試探和挑戰。這不是很美好嗎？我幫

不了你，因為我自己也在經歷同樣的痛苦和失敗；我自己沒有

得勝，我怎麼能幫助別人得勝呢？如果你來找我，我幫不了

你，但我可以引介你到能幫助你的人那裏！這就是希伯來書的

作者告訴我們的：我們需要經歷這位偉大的大祭司，因為祂是

唯一有資格幫助我們的人。這是救恩！這是救恩的另一方面，

與祂藉著十字架上的死所完成的救恩不同，因為這種救恩需要

我們的合作，我們可以在希伯來書七章到 十章 中看到。  
 

在這個背景下，作者更詳細地給我們看見希伯來書第七章中這

位屬天的大祭司是多麼偉大。祂不僅是大祭司，還是一位偉

大而得勝的大祭司！當你自己去讀這些章節時，主會給你智

慧和悟性，不僅是去認識，而且是去經歷神的話語。神的話是
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要我們應用的。如果我們不按照麥基洗德的等次認識主是這位

偉大的、屬天的大祭司，我們將如何經歷祂？我們在屬靈生活

的哪一方面經歷過這個麥基洗德？我們不公義，因為我們不認

識公義王。我們成為基督徒多年，但我們仍然互相爭鬥，彼此

意見不合，因為我們不認識平安王麥基洗德，祂經歷了所有的

難處，並因所受的苦難得以完全。  

 
 
 
 

麥基洗德的等次 - 優於亞倫的利未祭司職任的等次 
 

作者指出為什麼主需要成為一個不同的、更高等次的大祭司，

即麥基洗德的等次。首先，按照亞倫等次的大祭司只是像亞倫

這樣的普通人。因為亞倫自己和其他人一樣都是罪人，他必須

先為自己獻上贖罪祭，然後才能為別人獻上贖罪祭。第二，獻

祭牲的血斷不能洗淨我們所有的罪。希伯來書 7 章 11 節說：

“從前百姓在利未人祭司職任以下受律法，倘若藉這職任能得
完全，又何用另外興起一位祭司，照麥基洗德的等次，不照亞
倫的等次呢？”這是我們需要了解的一個重要原則：一個有罪

的人可以幫助另一個人不犯罪嗎？一個輭弱的人能幫助另一個

人變得堅強嗎？那是開玩笑吧！不能！同樣的原則也適用於屬

靈的事物。一個輭弱的牧師，他自己都不做他所傳的，縱使他

畢業於神學院，也可能懂聖經，也無法幫助你成為君王和祭

司。他無法幫助任何人，因為他只是一個不活基督的人。我並

不是看不起牧師或亞倫 - 但這就是現實。如果我看不起他們，

作為與你分享話語的兄弟，我也看不起我自己。活基督的人並

不多，他們不能給予生命，因為他們沒有生命。這就是為什麼

今天各地的教會都一團糟。他們沒有向偉大的屬天大祭司尋求

幫助，而是依靠人。 （我不是說我們不需要交通，不需要年

長的兄弟。但長老必須是榜樣，而不僅僅是老師。如果老師的

行爲和他所教的相反，又有什麼用？）亞倫是大祭司，但他不

能幫助任何人。得完全不會是通過利未祭司體系來實現，因為
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這些祭司本身並不完美；他們是有罪的。這就是為什麼基督必

須來，並且必須帶來更高等次的祭司體系，一個完美的祭司體

系。我們都需要專注於這位屬天偉大的大祭司。這太美好了！

請記住，希伯來書說我們必須離開“基督道理的開端 ”並

“達到完全的地步 ”（希伯來書 6:1 上）。但是一個不完全

的人是不可能把我們帶到完全的地步。這就是為什麼我們有一

位奇妙偉大屬天的大祭司，祂做到了（被成全了）並今天坐在

寶座上！如果我們知道這一點卻忽視祂，那真是非常可悲。 

我們希望從現在開始，我們有改變，前來依靠我們偉大的屬天

大祭司。祂的工作是將我們拯救到底，成全祭司的體系，使我

們像祂，使我們成為君王和祭司。  
 

就像舊約時代一樣，今天的祭司體系也需要大祭司。 大祭司

必須是特別的。 根據瑪拉基書 2:6-7，真理的道必須在他的口

中，他的嘴裡沒有不義的話，他必須在和平和正直中與神同

行，並且使多人回頭離開罪孽。他的嘴裏當存關於神的知識； 

人們應該來到他這裏學習主的知識。他是耶和華的使者。他必

須是聖潔和公義的。我們需要基督作這位偉大屬天的大祭司。  
 

“祭司的職任既已更改，律法也必須更改。”（希伯來書 

7:12）。從舊的約到新的約，有一個很大的變化。以前，律法

只是記載下的成文法；現在在新約中，它是生命和恩典的律

法。 “因為這話所指的人本屬別的支派，…我們的主分明是從
猶大出來的，但這支派，摩西並沒有提到祭司。”（來 7:13-

14）。這是不同等次的聖職。如果保羅沒有寫下這些經文，

我們就不會明白有按照麥基洗德的等次作祭司的必要。  

 

“倘若照麥基洗德的樣式，另外興起一位祭司來，我的話更是
顯而易見的了。 ”（希伯來書 7:15） - 我們的主耶穌基督，實

際上就是麥基洗德 - “…他成為祭司，並不是照屬肉體的條
例，”，(希伯來書 7:16 上)即寫下的誡命。這些律法就像菲律

賓的法律一樣，雖然是成文法，但沒有人遵守。律法沒有功效
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是因我們墮落的生命 。成文法的知識不能幫助我們遵守律

法。現在這位按照麥基洗德等次作偉大的屬天大祭司能幫助我

們，不是藉著教導，也不是根據聖經中記載的成文律法，“乃
是照無窮之生命的大能”。(希伯來書 7:16 下) “無窮的”生

命這個詞的意思是這個生命是不能摧毀的、不能消滅的。這

節經文很重要，我們必須把它放在我們的思想及内心裡 。這

個生命不能被擊敗。它不會結束；它不會感到疲倦或需要休

假。沒有什麼能阻止這個經過死而復活的生命！現在主永遠活

著！祂戰勝了所有的敵人。祂不能被消滅。祂將使你我得勝有

餘（羅馬書 8:37）。你相信嗎？還有誰能給你這樣的生命？

只有這位偉大的大祭司能藉著祂的祭司職任，分賜你我這不能

摧毀的，無窮的，不能消滅的生命。你能做到嗎？每次服事聖

徒時，是否都有一個心願：“主啊，我要將這不能摧毀的，無

窮的，不能消滅的生命分賜給聖徒！”還是你的事工只是為了

讓人明白聖經？我們是否用這不朽的生命，即經歷了死亡，征

服了一切，帶著復活的能力的生命來服事 ？難怪保羅渴望知

道祂復活的大能，這不能摧毀的的生命（腓立比書 3:10）。

我們的主耶穌基督不能被困在墳墓裡。第三天，祂從死裡復

活！這是奇妙偉大的大祭司的職事。你需要看見這個！我們要

認識這位偉大，按照麥基洗德的等次作大祭司的 。否則我們

就沒有能力，沒有生命，是死的。主說從我們裡面要流出活水

的江河來（約翰福音 7:38）。當祂說話時，祂帶著神的權柄

和能力 ，不像文士和法利賽人。這位偉大的大祭司不同於亞

倫等次的大祭司。   
 

我們需要今天在教會生活中盡祭司職任時應用這一點。我們需

要認識這位偉大的屬天大祭司。當你禱告時，要說：“主啊，

偉大屬天的大祭司，開啓我的眼睛。給我悟性。我不僅要認識

祢是一位救主，並且是按照麥基洗德的等次作為偉大屬天的大

祭司。為祭司職任的緣故，教導我並成全我，就像你在世上生

活時被成全一樣。”否則，經過一定時間，你會放棄事奉。你

會因為一個難處被絆倒，就說再見消失了。這是因為我們不認
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識祂。你能想像主因難處或失敗就放棄祂的職事嗎？祂從未失

敗，也不是一個放棄者！讚美神！如果你認識祂，你就不會放

棄。 “因為有給祂作見證的説：‘祢是照麥基洗德的等次永
遠為祭司’”（希伯來書 7:17）。祂是永遠為祭司，所以你

最好也永遠為祭司。如果情況不容易或學功課很難，請不要放

棄；即使我們很慢，也沒關係。只是不要放棄。你必須永遠作

一個祭司。啟示錄 22:3 說，“…祂的僕人要[作為祭司]事奉
祂。”希臘文中的“事奉”一詞是祭司的事奉（不是僕人的服

務）。  
 

“ [成文的]律法原來一無所成…”（希伯來書 7:19 上）。律

法白底黑字的條文不能使我們完美。神的話是必要的，因為它

是真理，是好的；但沒有能力的話語只是寫下的字句 ，甚至

會“殺死”又定罪你，因為它不能幫助你成就律法（林後

3:6）。僅僅閱讀聖經三十年並不能使你變得完美，因為它只

是字句。生命之靈和在你裏面運行的大能能成全你，而不是閱

讀和了解成文律法。 
 

 “…就引進了更美的指望，靠這指望，我們便可以進到神面
前。” （希伯來書 7:19 下）。更美的指望是那充滿恩典和生

命供應的新約，以及奇妙偉大的大祭司幫助我們並吸引我們歸

向神。我們需要來到祂面前。作為祭司，我們有特權進入至聖

所來到神面前。希伯來書 10:19 告訴我們要坦然無懼地來到神

的面前，作祭司並花時間在至聖所。如果我們花時間在神面

前，我們就會像摩西在山頂上與神共度 40 個晝夜 一樣。當摩

西從山上下來時，祂的臉發光（出 34:29-35）。你我也發光

嗎？ 
 

“再者，耶穌為祭司，並不是不起誓立的 至於，那些祭司，
原不是起誓立的，…”（希伯來書 7:20-21 上）。利未祭司體

系中的祭司不是起誓立的，因為他們的生命太短了。亞倫不能

永遠做祭司，因為他已經去世了。“…只有耶穌是起誓立的，
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因為那立祂的對祂說：「主起了誓，決不後悔」，你是永遠為

祭司。 （“你是照麥基洗德的等次永遠為祭司”'）”（希伯

來書 7:21 下）。神以自己的名起誓：“你是永遠為祭司。”

這意味著在祂那裡，祭司沒有更替。太奇妙！祂是永遠為祭

司！你認為屬天的耶路撒冷和新天新地還需要一位大祭司嗎？

是的，因為祂是永遠為祭司！我們也應該永遠為祭司！所以我

們現在就應該開始做祭司，即使人們嘲笑或迫害你。神永遠不

會後悔祂對祭司體系所說的話。耶穌基督是永遠為祭司也意味

著祂是完美的。而你我都需要很多的改變。人不喜歡有改變，

所以常年不變；就算有變化，很多時候它並不是變好。但我們

的主永遠不會改變，也不需要改變，因為祂是完美的！  
 

“…耶穌就作了更美之約的中保”（希伯來書 7:22）。現在

耶穌成了保證。這一定是最好的保證！終身保修的公司可能關

店 - 如果擔保人也倒閉，那麼擔保就沒有用了。但這位奇妙的

基督是新的約的中保和保證。無論祂應許什麼，保證了什麽，

祂都保證你不管怎樣，總會做到。這就是說，如果一個人得救

了，祂就不可能又未得救。僅這個保證就否定了那些相信溜溜

球救恩的人 – 就是那種認爲某天你得救了，另一天你又可能失

落了的救恩。這是保證：一旦你得救，你就受了所應許的聖靈

為印記；你已有印記爲保證了。這是你救恩最美好的保證。它

永遠是你的！祂是一個承諾，保證，是一個更美之約的保證。

在舊約中，沒有任何保證；而是取決於你是否每天都遵守律

法。這就是舊的約行不通的原因。它非常特別的功能是保守神

的子民不會不法。它就像圍著神子民的柵欄。可惜這沒有用。

但現在我們有了更美之約和更好的保證。讚美主！有了這位偉

大的屬天大祭司，一切都是得更好的！  
 

“那些成為祭司的，數目本來多，是因為有死阻隔，不能長
久。”（希伯來書 7:23）。祭司必須有很多位，如果只有兩

三個人, 他們死了，祭司職任就無法繼續了。任何職位都有的

問題在於，擔任該職位的人不能永遠繼續下去，因此沒有連續
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性。如果公司執行長死了，而下一任執行長不如他，那麼公司

就會走下坡，甚至可能會倒閉。這是執行長的更換帶來的變

化。這就是為什麼舊的約中的祭司體系起起落落的原因，比如

在以利那時代的祭司體系的光景就很不堪。   
 

“這位[基督]既是永遠常存的，他祭司的職任就長久不更
換。”（希伯來書 7:24）。現在在基督裡，我們有一個不變

的祭司職任。它永遠穩定，永遠不變，永不動搖，永遠偉大而

得勝。我們的主是持久不變的。祂從不改變。我們一直在改變

我們的想法；我們的心情一整天都在變化。你能想像如果主經

常改變主意 - 今天祂喜歡你，明天祂改變主意嗎？那可不好。

但祂永遠不會那樣做，因為祂永遠不會改變。回想瑪拉基書 

3:6，萬軍之耶和華解釋說，祂沒有消滅和毀滅以色列人的原

因是因為祂是不改變的。祂的呼召是沒有後悔的。一切都在改

變，不穩定，我們也是如此；但這位奇妙、偉大、屬天的大祭

司，我們的神，永遠不會改變。祂永遠不說謊。祂非常可靠；

反觀今天地上沒有任何東西是可靠的。  
 

希伯來書 7:25 上：“凡靠著祂進到神面前的人，祂都能拯救
到底。”我們可能會失敗很多次。但祂總是在那裡幫助我們。

我們可以悔改並藉著祂回到神面前。祂可以改變我們！我還不

完全， 但我可以見證主在我身上做了奇妙的工來改變我 - 不是

一夜之間，而是將近八十年。但是讚美神，主必須改變我們！

也能改變我們。祂能拯救我們到底。你我必須是祂改變我們、

拯救我們到底的見證。人們必須看到你的變化。妻子要看到丈

夫的變化，丈夫也要看到妻子的變化。孩子必須看到父母的變

化；父母需要看到孩子的變化。你能想像你的孩子從未改變

嗎？這就是希伯來書第 5 章和第 6 章所説的問題 - 他們沒有改

變，仍然像嬰孩一樣。但現在的解決辦法是，我們有一位大祭

司，可以將你我拯救到底！你不想被改變嗎？我們都需要改

變！  
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要想被拯救到底，就必須了解轉變的過程。用一張你兩歲時的

照片，和現在的你相比，你會看到很多外在的、身體上的變

化。那麽在我們的屬靈生活中，我們有沒有變得更像祂？而且

我們的改變並非沒有目標。我們的目標是變成祂的樣式，效法

神長子的模樣（羅馬書 8:29）。神的話對我們應該成為什麼

樣的人有非常清晰的描述。我們不是隨機更改或照著我們的想

法來更改。我們要變得像祂，脫去舊人，穿上新人，這新人是

照著神造的，並且天天更新成基督的形像（弗 4:23-24；林後 

4:16）。被拯救到底是要變成祂的樣式。你會意識到你是否在

改變。保羅告訴提摩太，祂的進步應該是衆人看得見的（提摩

太前書 4:15）。這才是真正的見證。我希望我們都學習並渴

望被拯救到底。  
 

祂能夠拯救到底“凡靠祂進到神面前的人，因為祂是常遠活
著，替他們祈求”（希伯來書 7:25 下）。每一天我們都需要

來到祂面前。主總是為我們代求，為我們站立，在父面前為我

們祈求。無論我們身在何處，我們也必須彼此代禱。要記得為

所有的弟兄姊妹禱告（不只是交談或交通）。我們為聖徒的禱

告應該是按照神的計劃和旨意。 

 

適合我們的大祭司 
 

然後作者描述了主耶穌基督是怎樣的一位大祭司。我們要效法

祂的形像，就必須知道祂是怎麼樣的一位。 “像這樣聖潔、
無邪惡、無玷污、遠離罪人、高過諸天的大祭司，原是於我們
合宜的。（希伯來書 2:26）。只有五個手指的手套才適合你

的手；只有三指的手套不行。耶穌基督是如此美妙的大祭司，

非常適合我們，正好滿足我們的需要。  
 

首先也是最重要的一點是我們偉大的大祭司是聖潔的。這個

很重要。以弗所書 1 章 4 節說，“就如神從創立世界以前在基
督裡揀選了我們，使我們在他面前成為聖潔，無有瑕疵”。這
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是因為神是聖潔的，也盼望我們像祂一樣。這就是為什麼希伯

來書 12:14 說，“你們…並要追求聖潔；非聖潔，沒有人能見
主。”聖潔（成為聖潔）的第一個含義是分別出來。第二個意

義是內在的：要使我們的內在（先天）的本性成為聖潔，我們

必須與祂的神性有分；神的本質就是聖潔。撒但的本性是污

穢、邪惡、罪惡。但我們的神是聖潔的。所以我們需要追求聖

潔。哥林多後書 7:1 甚至說“敬畏神，得以成聖”。因為如果

我們不聖潔，當祂來的時候，會有審判。  
 

第二點是祂是無邪惡的。你是無邪惡的還是會去傷害別人？

無邪惡意味著你非常體貼他人，絕不會做任何會給他人帶來麻

煩的事情 - 尤其是給兄弟姐妹們帶來麻煩。不要成為他們的絆

腳石。不要傷害他們的內心感受。主在世上的時候，有沒有做

過什麼傷害人、利用人、貶低人的事？沒有，在祂與他人的關

係中，祂是無邪惡的。祂對人從無惡念，也從不希望傷害他

人。祂絕不會給別人造成任何損失，而是寧可自己受損 ，也

寧可承擔別人的罪過。祂寧願自己貧窮，而讓別人富有。祂絕

不會為了自己的利益而使別人受苦。主是無邪惡的。 我們彼

此的關係也應該如此。既然我們有這樣一位奇妙偉大的大祭

司，祂以自己的身體擔當了我們所有的罪孽，為我們死在十字

架上，為我們的緣故受苦，使我們可以得救，讓我們為彼此也

如此行！ 
 

祂也無玷污，遠離罪人 。這並不表示我們不再與任何罪人交

談；否則，我們最終會沒有人可以交談！保羅確實警告哥林多

人不要與犯了罪的弟兄在一起，好讓他有機會悔改，並為自己

所做的錯而感到羞恥（而不是為要趕他出去）。但他不是指世

上所有的罪人，如貪婪和不道德的人；否則我們將不得不搬到

月球上去（林前 5:9-11）！遠離罪人意味著你不參與他們所做

的事情。要有智慧和洞察力！如果你靠得太近而沒有將自己分

別出來，你就會被感染。 就如今天人們保持“社交距離”以

免傳播病毒。我不確定這是否真的有效對付病毒，但這原則是
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有效的。如果你靠近有黑色油漆的人，黑色油漆很可能會沾到

你的襯衫或褲子上。不要以為我們是不容易受影響的！我們都

非常脆弱。不要認為你不會被你所見所聞所吸取進來的東西玷

污或影響。如果你對一切都持開放態度，一切都會進來。你臉

上的所有洞都是受體。你看到什麼，就會夢見什麼。你聽到什

麼，什麼就會進入你的內心。什麼音樂進入你，就會在你腦海

裏一直播放 。你呼吸的就都會進入你的體內。所以呼吸新鮮

空氣吧！你所吃的東西也會進入你的體內。你擁有這些美妙的

感受器，但要謹慎你的去處和你所接受進來的 - 不要對所有事

物持開放態度，並認為你可以分辨 。不，你不是那麼有能力

能辨別一切。敵人，那蛇，比你更聰明。如果你認為自己很聰

明，請記住，蛇比你更聰明。祂是那迷惑普天下的（啟示錄 

12:9），並且欺騙技術一直練習了幾千年。 
 

但是我們的大祭司已經變得高過諸天。那是敵人唯一無法到

達的地方， 因為它是宇宙中的最高點，即神寶座所在之處。

如果你在這個地上，你就會被玷污。你在哪裡？你在靈裡與祂

同在，與祂同坐在高天之上嗎？那就是我們在日常生活中該在

的地方！那麼你就是不能被碰到的。爲著這樣一位偉大、奇

妙、完全的大祭司，我們 讚美主！ 
 

“律法本是立軟弱的人為大祭司，但在律法以後起誓的話，是
立兒子為大祭司，乃是成全到永遠的。”（希伯來書 

7:28）。多麼了不起的大祭司！  
 

注：以上內容未經講員校閲 
 


